

「感動」と「喜び」がいっぱいの二学期に！

校長 滝井 陽一

鳳至小学校に、303名の大切な子どもたちが帰ってきました。昨年度同様、大きな事故もなく42日間の夏休みを終え、元気に子どもたちが登校してくれたことを心より喜びたいと思っています。

猛暑日が続く暑い夏でしたが、三夜踊り、プール開放などたくさん子どもたちが参加してくれました。中でも、7月27日に行われた、「日中友好交流の集い」では、5、6年生が金管鼓笛を披露してくれました。堂々と凛々しい姿で、パレード本番にも負けない演奏は、中国の人たちを感動させるとともに、輪島市に鳳至小ありと思わせるぐらい素敵なおもてなしでした。

今年の夏の話は、やはりリオオリンピックです。日本選手の姿から多くのことを学び、多くの感動をもらいました。メダルが決まったときの選手の姿を見て涙を流し、負けてしまい悔し涙を流す選手の姿を見てまた涙を流しと、感動の連続でした。

特に私が印象に残ったのが、「チーム日本」としての意識を持ち、その意識が響き合ってメダル獲得をつなげていったことです。柔道男子の全階級メダル獲得。男子体操団体での逆転金メダル。女子レスリングでの残り数秒での大逆転勝利の連続。バドミントン女子ダブルスでの最終セット16対19からの逆転。そして、男子400Mリレーでの快挙。などなど。

ある選手のインタビューで、「他の選手、他の競技での同じ日本人の最後まであきらめない姿がピンチの時に励みになった。」と話した言葉が代表されるように、「チーム日本」のまとまりの良さが、このように多くの感動を与えてくれたのです。きっと、見ていた私たち以上に、選手たちの方が最高の感動と喜びを味わっていたことでしょう。

このような感動を、鳳至小学校の子どもたちにも味わってほしいと思っています。感動を味わえば、一まわりも、二まわりも成長できます。また、自分の一生懸命さが周りの人たちに勇気と元気を与え、仲間意識を更に醸成させます。そして仲間の中で感動が共感を呼び、その思いの輪が広がっていくことで、また大きく成長していきます。

今日から長い2学期が始まります。2学期は、勉強、運動など、たくさんの経験ができる学期です。運動会、宿泊体験学習、マラソン大会など子どもたちを大きく成長させる場がたくさんあります。子どもたちが「目的意識」を持ち、仲間と共に助け合い、支え合い、競い合うことで、リオオリンピックでの日本人選手たちのお互いに響き合い「チーム鳳至」の団結力が強まります。そして子どもたちが多くの「感動」を共に味わい、多くの「喜び」を味わうでしょう。その喜びが自信につながりより良い成長へと導いてくれるでしょう。

そのためにも私たちは、1学期以上に「わくわく」「どきどき」する場面を工夫し、子どもたちの意欲をかき立て、多くの「感動」と「喜び」を味わうようにしていきたいと思っています。保護者の皆様も子どもたちの頑張っている姿に対して、成長を促す「誉め言葉（金メダル）」をたくさん与えて下さい。ご協力をお願いします。

子どもたちの大きな可能性を信じ、以下の3点をキーワードにし教育活動を見直しながら取り組んでいきたいと思っています。

- ◎ 大きな声で表現し、あいさつできる子どもたちへ！（自信と礼儀）
- ◎ 子どもたちに自信を持たせてあげられる場は「授業」！（達成感、満足感）
- ◎ 自分を知り、より良い自分に挑戦する子どもたちへ！（目標、自主性）

◇ 9月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	木	街頭指導 始業式 給食開始 児童委員会(5限) 運動会係打合せ(6限)	17	土	
2	金	持ち物点検 夏休み作品展(～10日)	18	日	
3	土		19	月	敬老の日
4	日		20	火	5年防災教育 読書の日・ノーゲームデー
5	月	持ち物点検	21	水	5年防災教育
6	火	持ち物点検	22	木	秋分の日
7	水	持ち物点検 全校テスト(漢字)	23	金	避難訓練 クリーンデー
8	木	運動会予行	24	土	第5回土曜授業(3～6年)
9	金	運動会準備	25	日	輪島地区社会体育大会(鳳至小)
10	土	運動会 読書の日・ノーゲームデー	26	月	児童会委員会(6限)
11	日	運動会予備日	27	火	
12	月	振替休業日	28	水	6年宿泊体験学習
13	火	グッドマナーキャンペーン(～16日)	29	木	6年宿泊体験学習
14	水	集金日 全校テスト(計算)	30	金	読書の日・ノーゲームデー
15	木	街頭指導			
16	金	教室ワックスがけ クリーンデー			※金曜日：鳳至っ子見守り隊 6年生保護者



◇グッドマナーキャンペーン ご協力をお願いします！

公共マナーやルールに対する規範意識の向上をねらいとして、グッドマナーキャンペーンが実施されます。学校・家庭・地域が一体となって、子どもたちの健全育成のために努めたいと思います。

- 期 間：9月13日(火)～16日(金)
- 参加者：鳳至小児童、PTA、鳳至っ子見守り隊
- 内 容：あいさつ運動、通学路の街頭指導

- 【重点目標】**

 - ・気持ちのよい挨拶をしよう！
 - ・交通ルールを守ろう！
 - ・自転車の乗車ルールを守ろう！

◇秋の大運動会のお知らせ

- 日 時：9月10日(土) 9:00～15:00 (雨天時 11日実施)
- テーマ：「目指せ Fine Play つかみとれ 優勝旗!!」
- プログラム

午 前 の 部		午 後 の 部
◆ 開会式	9. 100m個人走 (5年生)	13. 応援合戦 (全学年)
1. 準備体操 (全員)	10. 100m個人走 (6年生)	14. 台風の日 (3年生)
2. 50m個人走 (1年生)	11. 団体演技 (3, 4年生)	15. 団体演技 (1, 2年生)
3. 50m個人走 (2年生)	12. 綱引き (低・中・高)	16. 小綱うばい (4年生)
4. 騎馬戦 (5, 6年生)		17. 団体演技 (5, 6年生)
5. 80m個人走 (3年生)		18. 紅白対抗リレー (1～3年)
6. 80m個人走 (4年生)		19. 紅白対抗リレー (4～6年)
7. 大玉ころがし (1年生)		20. 整理体操 (全員)
8. 玉入れ (2年生)	◆ 昼 食	◆ 閉会式

- お願い：・駐車場がないので、車での来校はご遠慮ください。
- ・ゴミは、各自でお持ち帰りください。
- ・場所取りは9日(金)の午後5時以降を厳守願います。



◇「夏休みの活動」の紹介!

①資源物回収 7月23日

暑い中、早朝から作業していただきました。今年も昨年なみの利益をあげることができました。これも、家庭・地域のご協力のおかげです。ご協力、ありがとうございました。



種類	新聞紙	アルミ	スチール	リターナブルビン	ペットボトル
今年度回収実績	3510kg	324kg	60kg	1474本	420kg
昨年度との比較	-240kg	+12kg	-20kg	-350本	+120kg

②日中友好交流の集い 7月27日(水)

中国の「江陰市城中実験小学校」の児童31名が来校しました。本校からは5、6年生が参加し、第1部では金管鼓隊を披露しました。久しぶりの演奏でしたが、とても凛々しい姿でした。

第2部では、和太鼓「虎之介」のメンバーが、太鼓の演奏を披露しました。本校6年生を中心に、カーネギーホールでの演奏紹介の後、迫力のある演奏をしてくださいました。参加者から「鳳至小学校のみなさんは、本当に素晴らしく最高の交流ができました。」との感想をいただきました。



②PTA親子三夜の夕べ 8月5日(金)

20年以上も鳳至小学校で受け継がれている三夜踊り。今年も輪島市民俗文化財の三夜踊り(14~16日)を前に、「親子三夜の夕べ」を行いました。6年学年委員会が運営するPTA全体行事です。児童と保護者、そして地域や三夜踊り保存会の皆様を加えた約300名が踊りの輪を広げました。



広場いっぱいに広がる踊りの輪

③輪島の未来を考える子ども議会 8月5日(金)

鳳至小学校からは田中怜央君と池端春香さんが子ども議員として参加し、クラスでの話し合いを通して輪島市に対する提言などをまとめ議会に臨みました。二人とも堂々とした態度で、立派に大役を果たしました。特に、答弁をメモする姿が素晴らしく、梶市長よりお褒めの言葉をいただきました。また、池端さんは、副議長という大役も務めあげました。



<質問内容>

田中君
「輪島市が豊かな町になるために」

池端さん
「三夜踊りへの集客を増やすために」

④輪島市三夜おどり 8月14日(日)

輪島市三夜踊りへのご参加、ありがとうございました。練習の成果を市民の皆様の前で披露することができました。お囃子や踊りに130名以上の子ども達が参加しました。



◇輪島市水泳記録会 自分への挑戦!

8月10日、市小学校水泳大会が開催され、夏休みの練習の成果を発揮しました。参加した多くの児童が、自己ベスト記録を更新しました。がんばりました!

学年	種目	名前	成績	学年	種目	名前	成績	
5年以下 女子	25m自由形	細道くるみ	優勝	5年以下 男子	25m平泳ぎ	稲木舜太郎	2位	
	25m平泳ぎ	細道くるみ	優勝		6年男子	50m平泳ぎ	大端 遼	優勝
	50mバタフライ	崖 華子	優勝			50m背泳ぎ	坂口誠悠熙	3位
6年女子	50m平泳ぎ	濱道 琳菜	2位	100m個人メドレー	大端 遼	2位		
				坂口誠悠熙	3位			
・女子200mリレー (古谷 京・板倉有希・濱道琳菜・細道くるみ)				3位	・男子200mリレー (大端 遼・坂口誠悠熙・上野雄生・稲木柊太郎)			

◎「市環境ポスター」入賞 おめでとうございます!

【優秀賞】

6年 尾崎 太玖馬

【金賞】

6年 車田 美月
6年 山市 心夏

【銀賞】

6年 大角 隼士
6年 大積 聖愛
6年 中村 美海
6年 西見 采
6年 門木 凜菜



◎公共施設を正しく利用しましょう!

公共施設は、多くの人利用する場所ですので、ルールやマナーを守ることが必要です。特に、7月にオープンした「マリンタウン子どもの広場」は、多くの小中学生が利用しています。利用の際には、事故が起きたり他の人に迷惑をかけたりしないように、ルールやマナーを守り、みんなが気持ちよく遊べるようにしましょう。

